



40 diputados laboristas y liberales de Londres, entre los que figuran Lloyd George y Mander, en un telegrama dirigido a Chamberlain, protestan contra la intensificación de los bombardeos aéreos contra la población de Barcelona, y le piden que se nieguen a conceder los derechos de beligerancia a los responsables de tantas mañas atroces e incalificables

La actitud firme de España ha desbaratado los siniestros planes de los "compone-dores de Munich"

COMENTARIO DE GUERRA

Según informaciones que se desprenden de la entrevista Chamberlain, Halifax-Daladier, Bonnet, se han tratado las relaciones Franco-alemanas, los intereses anglo-franceses en Extremo Oriente y la cooperación militar entre Francia e Inglaterra.

Los «pacificadores de Europa» no obstante, han descuidado un punto importantísimo y palpitante: La cuestión de España. El problema español, —al menos en los comunicados oficiales no se señala— sigue siendo la incógnita, el caballo de batalla en donde los cálculos matemáticos de los chantagistas se han estrellado. La firme voluntad de un pueblo y Gobierno unidos, no han permitido que se consumara con España una segunda edición de Munich, corregida y aumentada por supuesto.

La concesión de los derechos de beligerancia Franco—equivalentes en clara aritmética antifascista— a la concesión de carta blanca para el bloqueo de nuestras costas y puertos, al hundimiento de nuestros barcos por las flotas italo-alemanas, a la asfixia de nuestra heroica lucha contra el fascismo por el procedimiento inaudito del impunidad y el crimen legalizado, no ha figurado en las discusiones de los descuartizadores de pueblos y defensores de los intereses coaligados de las oligarquías financieras y monopolistas de Estados.

Junto a la expresión viril y rotunda del Gobierno de la República, reiterada constantemente contra los designios de los capituladores y asistida fervorosamente por todos los partidos y organizaciones antifascistas de España; el proletariado y las capas democráticas y progresivas de Francia, adelantándose a los planes fatídicos de los Daladier-Chamberlain, han frustrado por su base las maniobras de los tristes personajes que han ensangrentado la Historia de Europa, con las más indignas de las arbitrariedades a favor de los incendiarios y provocadores de guerras.

«La clase obrera es la espina dorsal de la nación, el baluarte de su libertad, de su dignidad y de su independencia», dice el último manifiesto de la Internacional Comunista. «No se puede dominar a los agresores fascistas desenfrenados, sin llevar resueltamente en el interior del país la guerra contra los capituladores.» Justísimo. Los resultados son recientes y demuestran con cuanta firmeza la Internacional Comunista señala el camino certero para vencer al fascismo. El proyectado movimiento general de protesta por parte del proletariado francés, la débil posición del Gobierno Daladier y el ambiente de hostilidad hacia los que gobiernan a espaldas de la nación francesa, en contra de los intereses de las clases medias y proletaria, han creado condiciones para cercenar intentos encaminados a destruir las conquistas adquiridas a través de constantes años de lucha. Daladier y Chamberlain, han podido constatar el estado de ánimo de sus respectivos pueblos. Ello ha influido grandemente para que no se consumara otra cobarde agresión contra España, y al decir España, por consecuencia ha de sentirse amenazada y herida Francia.

Grande y perjudicial a la causa de la paz, ha sido la trágica misión de los «compone-dores de Munich». El proletariado ha empezado a sentir las dentelladas furiosas de quienes intentan arrebatarle sus conquistas legítimamente conseguidas. En medio del apocalíptico desenfreno, de la bacanal monstruosa de los que sueñan merendarse fácilmente los principios de la democracia y la civilización, se alza el baluarte de la clase obrera unida que ve ya claramente los perversos objetivos de los que los des gobiernan y quieren entregarlos atados de pies y manos a los insaciables apetitos del monstruo capitalista.

Y aunque la reacción sea tardía, aún llega a tiempo. No hemos perdido nunca la fe en las virtudes del proletariado. Y sabemos que su actitud será la que en definitiva inclinará el fiel de la balanza.

Hitler organizará una persecución contra todas las religiones que no le gusten

Londres 25.—Noticias de procedencia alemana aseguran que Hitler ha reunido a los Jefes nazis de varias ciudades de Renania, donde se acumulan especialmente los católicos y ha declarado que aprovechando la situación actual, el Gobierno alemán organizará una lucha, contra todas las religiones protestantes, católicas y judías. Hitler quiere formar una nueva iglesia de su dependencia y dice que la minoría que se oponga, será eliminada con las persecuciones.

La «Voz de España» ha venido demostrando con textos del enemigo en sus comentarios de guerra, que a pesar de las cortinas de humo que lanzan los italianos, la batalla del Ebro ha sido una victoria obtenida sobre el estado mayor italiano y a pesar de los efectivos que del ejército de Italia tomaron parte en la misma.

De nada vale que los empleados de los invasores de la España invadida, se esfuerzen en hacer coro a los gritos de sus amos.

La verdad no pueden alterarla en de roche de verborrea a que se han entregado. Y a medida que pretenden sembrar más confusión, descubren el equívoco de sus argumentos.

Demostrado está, que el general italiano Berti actuó en el frente del Ebro y la noticia que dieron los italianos en su prensa, publicando la fotografía del tal Berti dando órdenes a su subordinado señor Franco.

Lo han dicho los italianos en los periódicos, cuyos títulos y fechas se han citado en anteriores comentarios y que se repetirán y en los que hacían responsables de la derrota a los militantes españoles que tienen a su servicio.

Lo del Ebro, nos confirma lo que es una realidad desde el primer día de guerra, esto es, que la República española lucha por su independencia contra dos países que son Italia y Alemania.

Y en nuestro comentario de hoy, citaremos otra prueba, comparable como todas las que anteriormente hemos dado.

Una prueba demostrativa de que la intervención italiana no ha empezado naturalmente en el Ebro, como tampoco se inició cuando las divisiones italianas sufrieron aquel otro desastre de Guadalajara. Este testimonio proporcionado también por el enemigo, demuestra que la intervención de Italia en la guerra española existe desde los primeros días, es decir que los traidores a la República, lo fueron a sabiendas también a España, desde el primer momento. Y que las consecuencias de esa traición han sido el que los italianos consideren ya, y no se recaten de decir o públicamente a las Baleares como de su propiedad.

En la revista «Le Illustrazione Italiana», en su número especial del 6 de Noviembre, se dedica un artículo a la actuación de los aviadores italianos en España. En él se afirma que fué posible gracias a ellos el paso por el estrecho, durante los primeros días de Agosto de 1936, de las fuerzas de la invasión

que consistieron entonces en moros, cuadros de dirección y técnicos italianos y alemanes.

A partir de esta fecha escribe el autor los aviadores italianos, son el principal instrumento de los generales facciosos.

Explica de que ponen en práctica en nuestra patria, las ideas sobre la guerra integral y totalitaria del general italiano Douhet. Es decir el bombardeo de ciudades abiertas con el asesinato, de mujeres y niños.

Lo más interesante del artículo, es lo que refiere a las Islas Baleares las cuales presenta como una formidable base aérea italiana y su territorio cual colonia de este país.

Desde luego que los italianos, no escriben lo mismo en su prensa, como en los periódicos de la zona invadida. Pero nuestros compatriotas que sufren la opresión de los lacayos de los invasores, pueden actuar de forma que los obligue a poner de manifiesto su cinismo y a escribir en Burgos lo mismo que en Roma.

Los verdaderos patriotas de esa zona deben divulgar en los lugares de trabajo, en los cafés y demás lugares públicos, la siguientes cuestiones a plantear a las «Autoridades facciosas».

Si las Baleares no son ya de Italia y esta nación no tiene allí ninguna base aérea, los Jefes facciosos deben ser obligados a dar un mentis a la revista italiana «La Illustrazione» del día 6 de Noviembre, que dá a entender lo primero y afirma lo segundo.

Que llamen embustero públicamente a Mussolini sino es verdad lo que dijo su periódico «Il Popolo de Italia» del día 22 de Septiembre, donde echaba la responsabilidad del desastre sufrido por las fuerzas al servicio de la invasión en el Ebro, a los militares españoles que se han puesto a sus ser-

vicios y a los que reprochaba el no haber sabido utilizar las orientaciones del mando italiano.

Que desmintan ante la opinión pública internacional y obliguen a publicar la rectificación al periódico italiano «Il Corriere della Sera» que desde el comienzo de las batallas del Ebro, ha venido elogiando diariamente a las unidades ligeras italianas, a los artilleros y aviadores italianos que tomaron parte en estas batallas.

Que acusen de embustero y calumniador al Ministerio de la Guerra italiano, por citar en el último número de la Revista «Nazione Militare», las unidades del Ejército italiano que toman parte en la guerra de España e incluso en las batallas del Ebro.

Los patriotas que viven en la zona invadida, de cualquier creencia o ideología, por su condición de españoles, tienen derecho a pedir que de acuerdo con lo que manifiestan las Radios y la prensa del territorio invadido, se den al Mando pruebas de que Mussolini miente, cuando se vanagloria en sus publicaciones, de su intervención en España, dando a entender que esa intervención no ha podido ser más decisiva por la ineptitud de los españoles que se han puesto a su servicio.

Si el periódico de Mussolini se niega a insertar esa rectificación, «La Voz de España» pone sus micrófonos al servicio de la divulgación de esa noticia por todo el Mundo. Y los italianos saben que lo que se dice desde «La Voz de España», se oye en muchos sitios, a donde ellos no quisieran que llegara nuestra voz.

(LA VOZ DE ALAYOR)

En el pueblo de Flix, nuestros soldados dejaron este cartel:

Nos retiramos porque nos lo ordenan; volveremos cuando nos lo manden

Se intensifican más encarnizadamente los cobardes bombardeos de la aviación italo-alemana sobre las poblaciones civiles de nuestra retaguardia

Los obreros del puerto de Marsella se han negado a cargar un barco que llevaba mercancías a la España invadida

El problema español en la Cámara de los Comunes

Londres 25.—El gran debate en la última sesión en la Cámara de los Comunes, empezó sobre el viaje de Chamberlain y Halifax a París y sobre el problema español. El primer ministro no quiso dar ningún detalle sobre su viaje y respecto al problema español contestó el subsecretario de Negocios Extranjeros Butler. El diputado conservador Eoothy pidió que no se conceda la beligerancia a Franco, hasta que no sean retiradas todas las tropas extranjeras de España. Butler recordó la resolución del Comité de No Intervención del 5 de Julio de 1938 y afirmó que mientras las proposiciones contenidas en esta resolución sigan representando el punto de vista unánime del Comité, el Gobierno inglés como miembro del Comité, obrará conformemente.

Graves disturbios en Málaga

Gibraltar 25.—Se han producido disturbios en Málaga, a consecuencia de la actitud de los comerciantes y productores españoles que se niegan a vender mercancías a los italianos. Las autoridades se han visto obligadas a dictar medidas para poner fin a este estado de cosas.

En una reunión de juristas en Norteamérica, se pide el levantamiento del embargo de armas para con España

Washington 24.—En una importante reunión organizada en esta capital por el Comité de Juristas para las relaciones de Norteamérica con España, dos grandes juristas norteamericanos, los señores Shea y Frank Walsh se pronunciaron enérgicamente sobre el levantamiento del embargo de armas a la España republicana. El Profesor agregó que todos los principios de la Ley Internacional así como los intereses norteamericanos, aconsejan conservar la democracia en Hispano América. «Por lo tanto—añadió—se debe conceder a la España leal el derecho de comprar libremente en Norteamérica armas y municiones.

El señor Walhe Presidente de la Cooperación Nacional de Abogados pidió a los católicos americanos, una opinión objetiva respecto a la guerra en España, destacando que los católicos de la América española, se encontrarán en la misma situación que los católicos de Austria y Alemania, si el fascismo llegara a triunfar en España.

Los que se reúnen estos días en París, están advertidos de que España no es Checoslovaquia

Madrid 24.—«Política» titula así un artículo: «ESPAÑA NO SE AVIENE A OTRO MUNICH».

Refiérese a la visita hecha por el Sr. Alvarez del Vayo al ministro

Pearl Bruck, contesta a sendas felicitaciones de las mujeres antifascistas de España

Barcelona 24.— Pearl Bhck la insigne autora de «Good Carth» que con tanta emoción y sentimiento, expresa la esclavitud y su firmiento del campesino chino y que le ha valido el premio Nobel de literatura de este año, siente de igual manera la justa causa que en lucha invoca el pueblo español.

Pearl Bucé ha hablado en mitines para la ayuda a España y se ha pronunciado en favor de la España leal, como la mayoría de los escritores norteamericanos en la famosa encuesta que éstos hicieron en todo el país.

Al ser honrada con el premio Nobel, la comisión de Auxilio Femenino y el Comité Nacional de Mujeres Antifascistas de España, le enviaron telegramas de felicitación.

Hoy Pearl Buck, contesta en los siguientes términos:

«A la Comisión de Auxilio Femenino. Barcelona.—Muy agradecida felicitación, a la vez aprovecho ocasión felicitar a vosotras mujeres valientes de España.— Pearl Bhck.»

«Al Comité Nacional de Mujeres Antifascistas.—Barcelona.

«Crajas, recibid mi más profunda simpatía y admiración.— Pearl Buck.»

La Concentración Universal por la paz, organizará mañana una gran manifestación en contra de la concesión de los derechos de beligerancia a los rebeldes españoles

Londres, 25.— El domingo tendrá efecto en Trafalgar Square una manifestación organizada por la Concentración Universal por la Paz, contra la concesión de los derechos de beligerancia a Franco. Hablarán numerosos dirigentes políticos de Inglaterra, entre ellos, el recientemente elegido diputado redactor diplomático del «New Chronicle», Vernon Bartlett.

El Comité especial de ayuda a España de la Concentración, ha distribuido ya 7 millones de papeletas para la encuesta popular contra los derechos de beligerancia. Gran número de diputados, entre ellos muchos conservadores, acusan el recibo de multitud de boletines de protesta firmados por sus electores.

Leed y propagad Frente Rojo

Partes oficiales del Ministerio de Defensa

Ejército de tierra

Sin novedad importante que destacar, en los distintos frentes.

Aviación

En la mañana de ayer, 4 aparatos de la invasión, bombardearon Cartagena. Hoy han sido agredidos por la aviación italo-germana, Tarragona, Barcelona y Valencia donde causaron averías en un mercante británico.

A las 13 horas, 5 Heinkels 111, bombardearon el pueblo de Borjas Blancas, ocasionando más de 60 víctimas en la población civil.

Mitines y recaudaciones en favor de España

La Haya, 25.—El Comité de Ayuda a España, está obteniendo un gran éxito en la campaña de Invierno. En el curso de un gran mitin, efectuado en el barrio oeste de Amsterdam, se ha comunicado que dos grandes casas de comercio habían entregado cada una 10.000 florines para la España republicana. Una casa de confección, ha hecho un donativo de 2.000 trajes, para los voluntarios que regresan de España. En el curso de esta reunión, se ha recogido una gran cantidad de juguetes y leche condensada para los niños españoles.

Con el mismo objeto, se están organizando mitines en todos los barrios de la capital.

Estocolmo, 25.—El Sindicato de los Obreros de la Construcción de esta ciudad, han entregado la cantidad de 5.000 coronas para la ayuda a España. Se ha hecho también una importante colecta en el mitin de ayuda a España efectuado en Nacka.

El Buró del Partido Radical Socialista francés, pide respecto al plan del Comité de Londres

Paris, 25.—El Comité del Partido radical socialista publica la siguiente nota.

El Buró del Partido radical socialista ha expresado por unanimidad su opinión favorable al manifiesto publicado por el organismo internacional, cuyos Presidentes son el señor Cot y Lord Robert Cecil.

Este documento, como se sabe, se pronuncia contra la concesión de la beligerancia a Franco y reclama de los gobiernos inglés y francés, por lo que se refiere a la cuestión de España, el respeto del plan de Londres, para la retirada de las tropas extranjeras.

Un interesante manifiesto de la Conferencia Universal por la Paz

Paris, 25.—En el manifiesto adoptado por unanimidad por la Conferencia Nacional organizada por la Concentración Universal por la Paz, se dice la que sigue:

«Os pedimos que reflexionéis sobre el drama que se desarrolla en España. ¿Qué exige la justicia en estos momentos? Los combatientes extranjeros han sido evacuados; pero sólo un lado, la retirada se ha efectuado bajo el control de una Comisión Internacional designada por la S. de N. Así pues del lado de los republicanos no hay más que españoles. Del lado de Franco, hay técnicos, material y combatientes extranjeros. La justicia exige la retirada inmediata bajo el control internacional de todos los combatientes, técnicos y material extranjero. Entonces el conflicto español se solucionará entre españoles solos que elegirán libremente su constitución y su régimen y se reconciliarán cuando ellos estén solos.

Es por tanto imposible conceder en estas condiciones los derechos de beligerancia a Franco. Este documento lo firman relevantes personalidades de la política, la ciencia y las letras francesas.

¿Propondrá Roosevelt el levantamiento del embargo de armas?

Nueva York 24.—El «News York Herald Tribune», publica una información de Washington en la que dice que el Presidente Roosevelt, tiene la intención de proponer en la próxima sesión del Congreso, el levantamiento del embargo de armas destinadas a la España republicana.

La situación—agrega el correspondiente—es muy diferente a la que existía cuando la última reunión del Congreso.

Malestar y disgustos

Ceuta, 25.—Por haberse negado a ingresar como voluntarios en los nuevos Tabores que los facciosos intentan organizar en la zona, han sido detenidos y encarcelados, en las últimas 24 horas, en diversas ciudades y aduana del Marruecos español unos 500 indígenas. Los familiares han protestado y ruidosamente ante las autoridades facciosas pidiendo la libertad de los detenidos que les ha sido denegada. Por este motivo y por la protesta del atropello, se han separado de Falange de Tetuán muchos antiguos militantes. Esta determinación ha causado sensación en los medios facciosos por tratarse de prestigiosos estudiantes de la Moderna de Tetuán.

A los suscriptores de Frente Rojo

Se advierte a todos los abonados del «Frente Rojo», que por el aumento tan elevado del franqueo por avión y demás gravámenes que se nos originan nos vemos obligados aun contra nuestra voluntad, de tener que aumentar el diario, siendo su precio desde el día primero del mes actual (Noviembre), el de 0.95 cada ejemplar, no dudando que nuestros suscriptores no se molestarán dado las razones antes expuestas.

Imprenta Nostra Paraula